

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan, secara administratif kepala sekolah UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo telah melaksanakan seluruh tahapan-tahapannya yang sebelumnya telah disajikan, mulai dari perencanaan sampai pada pengawasan. Secara umum, pelaksanaan manajerial administratif berjalan dengan baik dan mampu mengakomodasi kebutuhan guru-guru UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo. Sehingga guru tersebut merasa nyaman dalam melaksanakan kerjanya disekolah, walaupun pada aspek pengawasan guru masih harus belajar secara mandiri dalam mengatasi permasalahan atau kendala yang dinilai baru dan belum pernah terjadi sebelumnya sebab dampak dari kurangnya inovasi penyelesaian masalah yang ada.
2. Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan, secara operatif dukungan dan bantuan orang tua/wali peserta didik serta masyarakat sekitar atas terselenggaranya pendidikan formal di UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo baik dalam bentuk moril maupun materil, berperan penting dalam meningkatkan mutu pembelajaran didalamnya. Hal ini terjadi karena dukungan tersebut secara tidak langsung akan memudahkan tenaga pendidik dan kependidikan di UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo dalam mengatasi segala permasalahan yang akan mereka hadapi di waktu yang akan datang. Sehingga permasalahan-permasalahan tersebut tidak akan mempengaruhi atau bahkan menjadi hambatan besara dalam keterlaksanaan proses pembelajaran di UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo.
3. Peran manajerial yang dilakukan oleh kepala sekolah UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo berdasarkan temuan-temuan penelitian yang telah disajikan sebelumnya berpengaruh terhadap peningkatan mutu pembelajaran yang dilakukan oleh guru-guru di UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo. Peningkatan mutu pembelajaran terjadi apabila setiap guru yang ada dapat dikelola dengan baik oleh kepala sekolah. Kepala sekolah UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo memiliki

peranan penting dalam mempersiapkan, mengorganisasikan, melaksanakan, serta mengawasi seluruh pelaksanaan kinerja guru dalam melakukan pembelajaran. Pada dasarnya guru yang bertugas membutuhkan seorang pemimpin yang dapat membantunya secara administratif dan operatif agar pelaksanaan kegiatan pembelajaran yang dilakukan dapat berjalan dengan mudah.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, ada beberapa saran yang ingin disampaikan yaitu:

1. Kepala Sekolah UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo

Kepala sekolah hendaknya senantiasa selalu berupaya untuk melaksanakan perannya sebagai seorang manajer secara efektif dan efisien. Kemudian berupaya untuk mengatasi segala kekurangan yang terjadi dalam temuan-temuan penelitian yang sebelumnya telah dibahas. Sehingga, mutu pembelajaran di UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo dapat terus mengalami peningkatan secara berkelanjutan di masa-masa mendatang.

2. Guru UPTD SD Negeri 2 Toto Mulyo

Setiap guru hendaknya senantiasa selalu berupaya untuk terus belajar serta beradaptasi untuk mengikuti perkembangan zaman, sehingga perubahan apapun yang terjadi tidak membutuhkan waktu yang lama untuk dapat menyesuaikan diri. Selain itu, setiap guru diharapkan agar selalu memberikan respon secara positif dan mendukung semua penerapan dari peran kepala sekolah seperti peran manajerial. Serta mendukung penuh seluruh kebijakan dan program-program yang dimiliki oleh kepala sekolah sehubungan dengan upayanya dalam meningkatkan kinerja guru.